

El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona) — Diario de avisos y noticias.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 5.
Ultramar y Extranjeros. 15.

PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albarida 13, segundo

NO SE DEVUEVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

— Gerona — LUNES 30 de Octubre de 1899

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 10 cts.
Número atrasado. 15 cts.
Paquetes de 25 números. 1.25 cts.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Quintín

Cuarenta Horas

Iglesia de la Congregación

Las economías en GUERRA Y MARINA

El distinguido escritor don Genaro Alas, tan entendido en asuntos militares, juzga algunas de las economías introducidas en los dos citados departamentos, en un artículo publicado en «El Liberal» y cuyos principales parafos son los siguientes:

El general Azcárraga se ha decidido á sacar una consecuencia organica y financiera de la reducción del contingente votada por las Cortes, cual es la reducción del ganado regimentario, con una economía por cabeza que rebaja de 500 pesetas al año por todos conceptos, además de lo que ingrese por la venta del sobrante en el Tesoro.

Trabajo le habrá costado al ministro resistir á las naturales contradicciones que habrán expuesto los jefes de los cuerpos montados; pero basta una reflexión para consuelo de todos, repeta aquí hast la saciedad: si, como es tan averiguado, nuestro ejército ha de tardar muchos años en adquirir las condiciones, que son todas y cada una indispensables para el completo éxito de reorganización, para esa fecha ya estarían fuera de servicio los caballos y mulas que van á ser vendidos, y para entonces el ejército tendra el ganado que necesite; por ahora basta el puramente indispensable para fines de instrucción.

Más valor, sin embargo, que el general Azcárraga habrá necesitado el ministro de Marina para proponer la excedencia de 14 oficiales generales, 55 jefes y 67 tenientes de navío (capitanes) en unas plantillas que, según el artículo 8.º del capítulo 3.º del presupuesto vigente, contenían 29 generales, 142 jefes y 65 tenientes de navío.

Es decir, que se ha reducido la plan-

tilia en el 50 por 100 para los generales, en el 35 para los jefes y en otro tanto para los capitanes.

No he hecho el cálculo para los ingenieros, artilleros etc.; pero á ojo de buen cubero me parece que no ha salido mejor librados que sus compañeros del cuerpo general.

Muy de otras son esas medidas, y gracias que en el ejército y en la armada los excedentes no quedan como la mayor parte de los cesantes civiles, sin asignación; siendo la de cuatro quintos de paga, con libertad de escoger residencia y aun ocupación, situación muy tolerable.

Pero ellos han de ayudar á que la Marina recobre pronto su prestigio, poniendo en la debida proporción los gastos de personal con los de material hasta llegar á aquella que hace que unos y otros sean útiles.

Revista bursátil

Barcelona 29 octubre de 1899.

La semana que ha terminado ha sido, en general, poco favorable al movimiento de los valores á causa de la dudosa tendencia que han mantenido tanto las plazas extranjeras como la de Madrid, pues si bien no se han registrado bruscas oscilaciones la nota bajista es la que con mayor fuerza ha venido dominando en las citadas plazas y produciendo la consiguiente expectación en la nuestra, por lo que á pesar de la ligera reacción de ayer la comparación de cierres acusa baja en los valores de mayor oscilación en nuestro mercado.

En París sufrió nuestra renta exterior un ligero descenso los primeros días de la semana, logrando después reaccionar, aunque con continuas fluctuaciones hasta quedar en el cierre de ayer á 62.32. Los Nortes y Alicante, siguiendo un curso análogo al de la renta interior, quedando respectivamente á 184.00 y 265 y la renta francesa tras diversas oscilaciones ha logrado en estos últimos días mantener buena tendencia, cotizándose ayer á 100.50.

En Madrid han mantenido los valores del Estado con mayor persistencia la nota bajista, así es que á pesar de la reacción que inició París fué insignificante la mejora que obtuvieron en la sesión de ayer. Queda el interior á 64.55 contado y fin y 64.55 fin próximo, el exterior á 70.75 y los billetes hipotecarios de Cuba á 71.90 los de la emisión del 86 y á 60.35 los del 90, ofreciendo también ligera depreciación los demás valores que allí se cotizan.

Durante la sesión de Bolsa se operó

ayer en nuestra plaza con alguna mayor animación y firmeza por la mejora que inició París. La renta interior dió su juego entre 64.50, cerrando á 64.45. Las doblas se hicieron pagando el alza de 3 á 5 céntimos. Los billetes hipotecarios de Cuba, con poco negocio, pero más sostenidos y en los corros de valores ferroviarios se operó con tendencia más firme, cerrando los Nortes á 48.90, las Francias á 46.25 y las Orenses á 12.50.

La sesión del Casino Mercantil tuvo escaso interés, no registrándose variación notable ni en la cotización de valores del Estado ni en los locales.

Desde Paris

Paris 26 octubre 1899.

Sr. director de EL CORREO DE LA TARDE

Comité francés de las Repúblicas sud-africanas

Ayer tarde, un grupo de franceses que opinan de muy diverso modo acerca de las formas de gobierno, pero á quienes une un mismo sentimiento de humanidad, se reunieron en casa del coronel Monteil para cambiar impresiones sobre los acontecimientos que se desarrollan en el Sur de Africa, y todos convinieron en que es preciso hacer algo en favor de los boers.

Más como parece que en Francia nada puede hacerse de grande y duradero sin la previa constitución de un comité, se acordó nombrar uno, aunque no fuese más que interino.

Dicho y hecho.

El primer acto del comité ha consistido en la redacción del siguiente programa:

«Respondiendo á llamamientos hechos en todas partes por la opinión pública, sin distinción de partidos, se ha formado un comité para ayudar á la causa de la independencia de las Repúblicas sud-africanas (Transvaal y Estado libre de Orange) que cuentan entre sus ciudadanos muchos hijos de raza francesa.»

Este comité se propone dos fines, uno moral y otro material. El primero ha de permitirle, merced al apoyo de la prensa y á la organización de conferencias, hacer que la nación y los poderes públicos se interesen por la suerte de las valerosas poblaciones boers.

El segundo consiste en aportar, en lo posible, un remedio á los males que la presente guerra ocasiona.

Para esto último, el comité se pondrá de acuerdo con las sociedades ya existentes de socorros á los heridos.

El comité apela á todos los franceses que, aleccionados por recientes y dolorosas pruebas, piensan que Europa y particularmente la Francia, no deben desinteresarse del resultado de ese conflicto, cuyas conse-

cuencias políticas y económicas pueden ser gravísimas para nuestro país.

El comité solicita al mismo tiempo adhesiones á su programa y ayuda material para ponerlo en ejecución.»

Desde ayer, son muchas y muy valiosas las adhesiones que el comité ha recibido y se espera que su inactividad será secundada por toda Francia.

La guerra anglo boer

Mientras los ingleses se han creído victoriosos, el Gobierno de Londres ha podido descansar sobre el efecto producido por los telegramas que anunciaban aquellas victorias.

Pero hoy las cosas han cambiado de aspecto.

Los boers continúan avanzando imperturbablemente.

El general Yule ha tenido que abandonar á sus heridos y una gran parte de material de guerra en Dundee.

Glencoe ha sido indudablemente evacuada.

Lord Wolseley se ve reducido á explicar al Parlamento y al país la retirada de las tropas inglesas.

Vá á librarse una importante batalla en torno de Ladysmith, donde el general White tiene á mano todas las fuerzas inglesas y donde los boers del Estado libre de Orange y los del Transvaal se concentran á las órdenes del general Joubert.

Toros en Ginebra

La empresa del Circo Exótico ha organizado estos días una serie de verdaderas corridas de toros, que lejos de levantar protestas han despertado gran entusiasmo entre los bravos suizos ribereños del lago Lemán.

Cierto que á cada toro se le ha perdonado la vida, pues la suerte de estoque no ha sido más que un simulacro. Pero el torero español, alternando con el torero francés, ha triunfado en toda la línea, sin que en las corridas se haya omitido ninguna de las suertes, á excepción de la fina.

Como se vé, la afición cunde. Es una corriente que marcha del Mediodía al Septentrión. Si no está la dirección que sigue la luz del progreso en general, esta es al menos la que sigue el gusto por el arte de Pepe Hilo.

En las corridas de Ginebra se han tomado esta vez todas las precauciones necesarias para evitar la efusión de sangre.

Pero ya se están haciendo los suizos, y, á ejemplo de los franceses, acabarán por pedir picas con puya, cuernos sin bolas y espadas sin enchufe. Aun hemos de ver á las ginebrinas de mantilla blanca, pidiendo más caballos y tirando cigarrillos á los toreros.

Aleccionada por el desastre de Deuil, la empresa del Circo Exótico de Ginebra ha separado el público del redondel con una

alta reja, gracias a la cual la cuadrilla, los caballos y los toros parecen en libertad y enjaulados los espectadores.

A. Saissy.

ASOCIACION LITERARIA

DE

GERONA

Insiguiendo lo acordado en años anteriores por la Junta directiva de esta Asociación Literaria, la fiesta de la distribución de premios para el Certamen del año actual tendrá lugar a las dos y media de la tarde del día primero de noviembre próximo; a dicho acto tienen entrada solamente los señores socios continuados como tales en el tomo que acaba de publicarse, los que se han inscrito con posterioridad y sus familias.

Cualquiera otra persona vecina ó residente en la capital que no siendo socio se presente en el acto de la fiesta, será con ceptuado que está conforme en sufragar los gastos que ocasiona el Certamen y se le pasará el oportuno recibo como a los demás socios.

Los señores socios que desearán presentarse forasteros u obsequiar a señoras, podrán recojer las oportunas papeletas en la casa habitación del señor Tesorero don Joaquín Mas, calle de Cervantes núm. 2, principal, de 9 a 11 de la mañana y en la del secretario don Enrique Grahit calle del Progreso núm. 20, 2º de 1 a 3 de la tarde.

Se llama especialmente la atención a los señores socios respecto a la nota que contienen las papeletas para familias de los socios y forasteros.

P. A. de la J. D., El secretario, Enrique Grahit.

CRONICA TEATRAL

El sábado representóse en nuestro teatro la ópera «Faust».

En ella debutó la señora Adini, una mezzo soprano de bien timbrada voz y que en su papel de Margarita cosechó muchos aplausos, especialmente después del aria de las joyas, del tercer acto.

El señor Santullano, que debutó también, es un tenor novel, pues salió el sábado a escena por primera vez, pudiendo por ello perdonarse la falta de tablas y el no saberse caracterizar.

Tiene una voz extensa y agradable, pero como principiante, desconoce los ardidés que la mayoría de los cantantes emplean para quedar bien con el público, cuando éste no es muy inteligente, pero sin embargo, le diremos que con estudio y perseverancia puede llegar a ser un buen tenor. Para lograrlo, a nuestro modo de entender, debe empezar haciendo segundos papeles y no protagonistas, con lo que lograría irse soltando y aprendería a colocarse en escena.

El señor Santullano (E.) muy discreto en toda la obra, y bastante bien en el cuarto acto.

Los demás cumplieron.

Ayer repitióse la función del viernes, y como en dicho día representóse una «Cavalleria Rusticana» como pocas veces la hemos visto.

Al igual que el primer día, fueron aplaudidísimas las señoras Benimelli y de

Blesio, y lo fueron también los señores Morini y Scaramella.

En el segundo acto de «La Favorita» nos gustó más que el primer día el barítono Santullano, pues hizo su papel con más expresión y algo más movido, con lo que logró resaltar más las bellezas del número tercero de dicho acto.

Toros

Animación extraordinaria por todas partes, un continuo ir y venir como si hubiera que solucionar algún grave conflicto y una alegría en todos los semblantes, como si la tan deseada regeneración fuera ya un hecho.

Sin embargo nada de esto ocurre. Se trata de celebrar un certamen taurino en nuestra plaza; a ella se dirigen todos los ciudadanos y a ella nos encaminamos nosotros también.

Para ver quién será el guapo que mate mejor a un toro, y a juicio de un jurado gane un buen reloj de oro.

Ya estamos en ella, y sin más tiempo que el necesario para sentarnos y dar una ojeada al hormiguero humano que situado en las gradas de la plaza espera ver la emocionante lucha del hombre con la fiera; aparece en el palco presidencial don José Montaner, dignísimo gobernador civil de la provincia, acompañado del oficial primero don Ignacio Montserrat, tan buen aficionado, como amable y simpático con sus amigos.

Chin, chin... suena la música, hace la presidencia la señal y los clarines anuncian que puede abrirse la verja para dar paso a los valientes regeneradores (vulgo matadores) Jarana, Bonarillo, Boto, Villita, Guerrerito y Murcia.

En dos briosas «sardinas» cabalgan dos alguaciles; uno de ellos alarga el sombrero en súplica de limosna y el presidente le arrojó una llave, que recogió del suelo, pues de bruceas cayóse al alargarse para cazarla al vuelo.

En ocupan los picadores sus sitios, hacen lo propio los peones y ábrese el toril para dar paso a un «sujeto» llamado

Tabernero

Era el tal «Industrial» colorado, pequeño y estaba bien de cuerna. Sería casado?

Estaban aguardándole para pararle los «pieses» Amaré y Rizado, de quienes recibió cuatro caricias, a dos por barba, una del primero muy buena y en la que el caballero perdió el jamelgo. También Decidido saludó al bicho, que para acreditar su nombre, iba aguando la fiereza con que salió.

Cámbiase la suerte y coje Isleño un par de alfileres, que los clavó superiormente; Morenito no puso más que un palo y repitió Isleño con un par muy bien colocado. Coje Jarana

espada y mula y se pone de cara a la presidencia, suelta un discurso saludando a todos y como recurso vaise hacia el toro.

Al cual dá seis pasés perdiendo la mula.

Bonarillo recoje al toro y Jarana después de varios pasés y dos pinchazos, lo mata de una estocada algo ladeada. Las mulillas llévanse a la «caballar» vicima y al «bovino» asesino, pero a éste en

meio de la plaza lo dejan, teniendo que volver por él.

Arivano

quasi se llamaba el segundo, y era retinto iston y muy levantado de cuernos, nos resultó un gallego atacado de «murrina».

Desde que salió al redondel no cesó de saltar la barrera, habiendo ocasiones en que costaba sacarle del callejón mas tiempo que el que se necesitaría para convencerá Weyler de que no sirve más que para viajar.

Tras muchos esfuerzos, se pudo castigar su afán de saltar la valla con tres puyazos que le propinaron Curro y Amaré, á los que ocasionó otros tantos tumbos y mató un penco.

Pusole Pinturas dos pares y medio de zazillos y el Isleño clavole otros dos pares uno de ellos superior.

Bonarillo agarra los trastos, brinda y váe resuelto al toro,

Cuyo animalillo tenía querencia, y al ver a Bonarillo no tuvo paciencia.

Al segundo pase marchó hacia el corral, sin que le parase ningun «delantal».

Sicasele de la barrera, lo que costó no poco trabajo, y Bonarillo, después de un sin fin de pasés, coladas, huidas, etc., etc., dió un pinchazo sin soltar el estoque, otra sesión de pasés y la presidencia dióle el primer aviso. Una media estocada y otra algo ladeada dieron fin a la faena desgraciada de Bonarillo.

El tercero que se llamaba Polvoroso

fué el mejor toro de la tarde. Al salir al redondel, recibió un aviso del picador Decidido y resentido por lo que este le había dicho, persigue á Morenito, que estaba al quite, saltando juntos la barrera y causándole una leve herida en la pantorrilla.

Conducido Morenito de Valencia á la enfermería, y vuelto al redondel Polvoroso, recibió cinco puyazos de Rizado, Curro, Amaré y Decidido.

Este último en una caída, quedó al descubierto, salvándose por un superior coleo que hizo el Villita quien estaba á los quites.

Bien por el Villa que cuida en la brega, no pierda la vida el que cae en tierra.

Isleño y Pinturas pusieron buenos pares, y el Boto que era á quien le correspondía entenderse con el bicho de marras brindó por el señor presidente y por la gente de Gerona y fuése hacia el toro.

Después de varios pasés muy ceñidos y parado, dió una media estocada, dos pinchazos en hueso, otra media y una buena que acabó con el «polvoriento» animal, que durante su estancia en la plaza mató un caballo y causó tres tumbos á los de aupa.

Tarranurdo se llamaba el cuarto y como sus compañeros, era retinto, pero ojalao.

Después de recibir un puyazo de Castellón desmontó á Curro al que no dió un disgusto, por la oportuna intervención de Nicanor que con otro coleo, separó al toro del lugar del suceso.

Villita fué ovacionado.

Recibió Tarranurdo otras tres picas á cambio de un penco y Villa coje los patos, clavando un par que es muy aplaudido.

También pusieron buenos pares Pinturas é Isleño.

Coje Villita los trastos y

Al «dizno» Presidente y á los aficionados que estaban presentes, brindó los trabajos que con Tarranurdo tenía que hacer para, al otro mundo mandar á la res.

Prévia una buena faena de muleta y dos pinchazos, dió una superior estocada que hizo polvo al bicho.

El pueblo soberano pide se le conceda la oreja y el amable presidente, accede á sus ruegos.

Calderero

Como bueno en el oficio no fué poco el ruido que armó! A su salida y embistiendo á un peón, de una cornada reventó la barrera. ¡Gachó, que fuerza tenía en la cornamenta!

Recibió cinco varas, ocasionando tres caídas á los caballeros, á uno de los cuales «raptóle» el asiento.

Isleño y Pinturas se encargan de clavarle algunos pares de rehiletos que pusieron con mucho acierto.

Guerrerito después de brindar á la presidencia, lo hizo al público de sol dirigiéndose seguidamente al toro, al que previos pocos pasés muy ceñidos y dados muy cerca de la res, atizó y dados muy cerca de la res, atizó una estocada á volapié que bastó para dar cuenta del animal.

El público, Juez pidió al presidente

cediera la oreja para el delincuente, que con maestría

despachó á la res metiendo el estoque tan solo una vez.

Artillero

fué quien cerró la plaza. A diferencia de sus hermanos era negro súcio, pero de muy buena estampa.

Pinturas quiere hacer un quiebro, pero no da bien la salida al toro y sufre un revolcón, yendo por su pié á la enfermería á curarse un fuerte porrazo que la res le propinó.

Curro y Decidido se le arrimaron cinco veces, en cuyos arrimos sufrieron tres caídas y perdieron un caballo.

Murcia clavó un buen par de banderillas, Bonarillo medio y el Isleño un par bueno.

En el brindis, lo hizo por todos y con mucha decisión fuése á la res.

Pasó á esta muy movido, y sin tenerla preparada, tiróse á matar, dando en hueso; repite y dió una estocada regular que acabó con el toro y la corrida.

RESUMEN

De los matadores, bien Guerrerito en la última suerte y Villita en la lidia.

Los banderilleros bien sin excepción.

De los picadores, Amaré y Curro. El ganado bastante bueno, algo cornialtos en general, pero nobles y de bastante poder, llegando todos muy enteros, á la última suerte, á pesar de que fueron muy castigados en la de varas.

El servicio de plaza deficiente y la dilación de la lidia descuidada.

La presidencia muy acertada.

Los partes dados por el facultativo que asistió á los diestros Morenito y Pinturas, dicen que el primero recibió un rasguño en la pierna de carácter leve y el segundo sufrió solo un ligero varetazo y el porrazo consiguiente.

El reloj y cadena de oro que como

premio al matador que cumpliera mejor su cometido, ofrecía la empresa de la plaza de toros, fué adjudicado al diestro Nicanor Villa, Villita.

EL ROSCAS.

Festejos

Programa para mañana

A las 3 de la tarde, sardanas en la plaza de San Pedro.

A las seis de la noche tendrá lugar una Grandiosa Retreta en la que tomaran parte el elemento militar y gran número de sociedades y particulares, carros alegóricos, músicas, etc., etc.

A las 9 función de ópera en el Teatro.

Función lírica en «Las Odaliscas», terminando con un lucido baile de sociedad.

Función lírico-dramática en el «Centro Moral Gerundense» y «Círculo Católico de Obreros».

Crónica

Ayer empezaron en esta ciudad los extraordinarios festejos, que gracias al celo é incesante trabajo de la Comisión han podido organizarse.

A las diez celebróse con toda suntuosidad el santo oficio en la iglesia de San Félix, al que concurrieron infinidad de fieles.

A las doce y media llegó de Barcelona la banda de la Casa de Caridad. Fueron a la estación á esperar la varios individuos de la Comisión de festejos, quienes acompañaron la banda á casa del señor gobernador, frente á la cual ejecutaron una airosa composición.

El señor Montaner agradeció la deferencia de que fué objeto y regaló á los asilados un cajón de cigarros habanos. También obsequió con buenas brevas á los señores de la Comistón.

Por la tarde celebróse la corrida de toros, de la que hacemos detallada reseña en otra sección de este número.

Por la noche aparecieron iluminadas con faroles á la veneciana las calles de Abeuradors y Ciudadanos y con grupos de globos de cristal las Ramblas, cuyas calles producían muy buen efecto.

En aquel paseo, que estuvo concurridísimo, dió un concierto la banda de la Casa de Caridad, siendo muy aplaudidas todas las composiciones que ejecutó.

El tiempo primaveral, como no ácos tumbra en esta época.

La afluencia de forasteros es extraordinaria, llegando todos los trenes llenos de bote en bote.

Durante gran parte de la noche ha reinado gran animación en todas las calles de la ciudad, á lo que contribuye la bondad de la temperatura.

La policía detuvo ayer á otro espadista llamado Ramón Blanqui, al que condujo á la «sombra», impidiéndole ejercer su lucrativa industria.

El día 2 del próximo Noviembre pasarán revista de Comisario, bajo la presidencia del general don Pedro Cornel, las tropas de esta guarnición á las once de la mañana; á las doce la pasarán la Zona de esta ciudad y el regimiento de Reserva de Rosellón y á las doce en la secretaria del Gobierno Militar los jefes, oficiales é individuos de tropa que se hallen de reemplazo, con licencia ó transeuntes.

Por real orden de 26 de septiembre

últimos se ha concedido el retiro por inútiles á los siguientes individuos de tropa:

Esteban Marcé Casadesús, herrador y Tomas Vela, soldado de infantería, con la pensión de 22'50 pesetas mensuales y Julio Planas, soldado de infantería con 7'50 pesetas.

Ayer visitamos el Cinematógrafo «De menya» el cual nos llamó la atención por la fijeza y claridad con que presenta las vistas, todas las cuales son de gran originalidad y efecto.

Aconsejamos eficazmente á nuestros lectores visiten el mencionado espectáculo en la seguridad de que han de salir sumamente satisfechos de él cuantos vayan a verlo.

Ayer permaneció breves horas en esta ciudad, el Director del «Orfeo Catalá» don Luis Millet, que vino para finalizar con la comisión correspondiente algunos detalles relacionados con la llegada de los orfeonistas.

Esta mañana se ha celebrado en la sala de comisos de esta Delegación de Hacienda, una subasta de varios lotes de generos aprehendidos por los Carabigueros de esta provincia.

La dirección general del Tesoro público ha autorizado á la Delegación de Hacienda de esta provincia, para que devuelva a don Juan Pallí 25'50 pesetas que ingresó indebidamente en concepto de contribución industrial.

La junta general de Clases pasivas ha concedido a Juan Portulas Alabét y Dolores Rovira Serra la pensión de 182'50 pesetas como padres pobres del soldado Joaquín, muerto en Cuba.

El segundo día de la fiesta mayor de Bañolas fué robada la casa del vecino de aquella población don Juan Casals' fabricante de géneros de punto.

Los ladrones, que hasta la fecha no han sido habidos, fleváronse una regular cantidad en metálico y varias prendas de ropa de uso de los inquilinos de la casa robada.

La pensión de 182'50 pesetas que por la caja general de la junta de clases pasivas percibía Juan Oliveras Rogé, padre del soldado José Oliveras Arnau, ha sido consignada en la Tesorería de esta delegación de Hacienda.

Después de haberse arreglado la huelga de la fabrica de Dalt de Castellfuit, los trabajadores de la Sebastiana de San Juan las Fonts han suspendido el trabajo y piden disminución de trabajo y aumento de jornal.

Para hallar un támenso surtido de anteojos, lentes, gemelos para teatro y campaña, termómetros, barómetros, loupe, (cristales de aumento), pesamostós y jarras, legía jabon leche ácidos, areómetros, alcohómetros, cadenas de reloj, botonaduras, petacas, carteras, monederós, boquillas, cuellos, puños, corbatas, guantes, paraguas, bastones, navajas, cortaplumas, fijeras, cepillos, peines, brochas, jabones, extractos y todo lo concerniente á objetos de tocador, dirigirse únicamente á la tienda de A. Colodón, plaza de la Constitución 12 Gerona.

En la tienda del señor Estruch hállase expuesta una bonita colección de cuadros, llamando poderosamente la atención entre

ellos dos acuarelas originales de don Joaquín Coll, que son dos obras dignas de un verdadero maestro en el arte de Apeles.

Felicitemos cordialmente al joven artista y le deseamos prosiga por el camino emprendido, en la seguridad de que alcanzará muchos lauros en su artística carrera.

Hánse instalados dos carruajes desde Olot á Amer, en combinación con los trenes que salen de esta ciudad, con lo que se abrevia en la mitad el trayecto que en carruaje hay que recorrer hasta aquella villa.

A la sesión de esta tarde, el ayuntamiento de esta ciudad celebrará sesión ordinaria de segunda convocatoria.

TIUNFO CIENTIFICO

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI, que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles, véase en 4.ª página «Milagrosa Inyección ó Confites anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI».

Nuestros apreciables lectores lean en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin y Cia., Banqueros y Expenduria general de loteria en Hamburgo, tocante a la loteria de Hamburgo y no dudamos que les interesara mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

CAMBIO, COMPRA Y VENTA DE sellos para colecciones

Francisco de P. Vila

10 Bajos-calle Albareda-10 Bajos

GERONA.

FARMACIA: Se vende en esta provincia.

Darán razón en la administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.	
Cambios del día 30 de Octubre de 1899	
Interior	64'05
Exterior	00'00
Cubas 1886	71'62
idem 1890	60'12
Nortes	48'90
Francias	46'40
CAMBIOS DEL ORO	
Alfonso	25'70
Isabel	00'00
Onzas	26'40
Monedas de 20 pesetas	00'00
Ooro pequeño	00'00
CAMBIOS	
París vista	26'25
Londres vista	31'90
CUPONES	
Vencimiento Julio 1899	
Cubas 1886 1890	00'50
Exterior	22'00
interior y Amortizable	11'60

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 30.

Dicen de Londres, que se han re-concentrado en Bundes las fuerzas inglesas.

Se calcula que se reunirá un total de diez mil hombres que irá en auxilio de Whito, con cuyo contingente se cree que tendrá suficiente para resistir los ataques de los boers

Camisería La Reforma

Abeuradors-1-GERONA

- Especialidad en camisas á medida.
- Géneros de punto,
- Corbatas última novedad.
- Mantas de viaje.
- Capas para señora.

La prensa británica llama la atención acerca de la extremada censura que se ejerce en los despachos que proceden del Africa Austral.

—Témese que hayan ocurrido casos de peste bubónica en Lisboa.

Obedecen estos temores al hecho anómalo de que la Dirección de Sanidad de la capital portuguesa haya suspendido la publicación de los boletines sanitarios.

—Los ministros de la Guerra y Hacienda han conferenciado con el presidente del Consejo.

El señor Sol y Ortega ha anunciado que en la sesión de hoy en el Congreso hará varias preguntas acerca de las cuestiones de Barcelona.

En el Senado el conde de las Almenas tambien planteará varias cuestiones de interés general.

En caso de que esas preguntas se conviertan en interpelaciones contestará al señor Sol, en el Congreso, el presidente del Consejo, y al conde en el Senado, el señor Dato.

—Si la junta catalanista de París se extralimitase en algo el gobierno español pedirá su expulsión al de Francia por conducto del embajador señor León y Castillo.

—El obispo de Sión, según comunican de Alicante, ha salido de aquella ciudad en dirección á Madrid.

—El señor Dato ha terminado ya el proyecto de ley relativo á la protección a los niños. Tiene por base principal el impedir que se dediquen á la mendicidad.

Los padres que explotan á sus hijos en esa forma perderán la patria potestad y de los niños se encargarán los ayuntamientos. Los gastos que origine su educación se reducirán de los recargos en que se gravan los artículos de lujo.

Las Diputaciones provinciales habilitarán locales para establecer talleres en que puedan aprender los niños algún oficio.

Para el ingreso en ellos será indispensable haber cumplido catorce años.

Teatro Principal

Función para hoy

La ópera en 4 actos

GLI HUGONOTTI

Función para mañana

La ópera en cinco actos

Faust

A las 8 y media

Imprenta de EL CORREO DE LA TARDE



Milagrosa Inyección COSTANZI

O CONFITES ANTIVENEREOS Y ROOB ANTISIFILITICOS

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más reciente que merecen del público, de todas las naciones los Remedios COSTANZI, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años.

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en veinte ó treinta días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas «canchillás». En 2 ó 3 días cesa radicalmente la «purgación» reciente y en 5 ó 6 días la «crónica». Inmejorable para las «ulceras y flujo blanco» de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito-urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de las sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, por que es el único que no contiene furo de Potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incurables se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial, exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Ptas. 4. Precio de los Confites antivenereos para quienes no quieren usar inyecciones Ptas. 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias añadidos dichos medicamentos están en venta en todas las buenas Farmacias.

En Gerona en la Farmacia del doctor Francisco de A. Roca Cort Real y en la Farmacia del doctor Agustín Garriga Mundet, Platería 29.

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

MARCOS ó aproximadamente

Ptas. 750.000

como premio mayor, pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
2 Premios á M.	75000
1 Premio á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
2 Premios á M.	20000
26 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
106 Premios á M.	3000
206 Premios á M.	2000
812 Premios á M.	1000
4518 Premios á M.	400
36952 Premios á M.	155
19490 Premios á M.	300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 11.000 billetes, de los cuales 59.480 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

MARCOS 11.764.525

ó sean aproximadamente

Pesetas 18.000.000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.480 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 500.000, de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera a 600.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podrían en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la 1.ª clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 9.
1 Billete original, medio: Ptas. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los por menores se verá el prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directos, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero antes del 1.º de noviembre de 1899.

Valentin y Cia.

Expendeduría general de lotería. HAMBURGO (Alemania)

Para enterarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sifilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapatería Vieja, 7, 1.º

GERONA

Unión Ibérica

Asociación Mútua de consumo general

Seguros de Vida gratuitos

Ahorros, Enseñanza, Beneficencia y Construcción de viviendas á los asociados.

La UNIÓN IBERICA, ofrece mediante una sencilla combinación, el reembolso gratuito, hasta de un 100 por 100, según los casos, del gasto general que cada Asociado haga en la misma anualidad.

La UNIÓN IBERICA, se asemeja bastante por sus combinaciones, á las Compañías de Seguros sobre la vida, pero así como en estas hay que pagar siempre una cuota mayor ó menor para reunir un capital, después de un número dado de años, ó cuando fallece el asegurado; en la UNIÓN IBERICA, no se paga absolutamente nada por razón de primas, ni contrae el Asociado responsabilidad ó compromiso alguno.

La UNIÓN IBERICA, admite como asociados á todos los españoles y extranjeros, en cualquier punto donde tiene establecidas sus sucursales; el término de la inscripción como socio será de cinco años contados desde la fecha del primer resguardo provisional que expidan las mismas al asociado pudiendo este conte continuar por quinquenios hasta los veinte años, época en que termina el contrato.

Para más antecedentes y detalles dirigirse al delegado en esta provincia:

Francisco de P. Vila

CALLE DE ALBAREDA 16-BAJOS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

agregada al Colegio de Nuestra Señora del Pilar (Albareda 15)

Sistema Ocháran

declarado de texto en las Normales de Maestras por R. O. publicada en la «Gaceta» en 20 de Mayo último

DIRIGIDA POR LA PROFESORA SUPERIOR

D.ª M.ª de la Estrella Noguer Taberner

con título especial obtenido en Madrid.

Desde 1.º de octubre quedan abiertas las clases especiales para enseñar en pocas lecciones el corte y confección de prendas, tan necesario é indispensable á toda mujer.

Desde el 28 del actual permanece la Farmacia de Grau Romanaty

(Progreso—4—Gerona)

abierta toda la noche

Este nuevo servicio inaugurado por esta Farmacia, satisface una necesidad y llena un vacío que se dejaba sentir en esta importante capital. Para desahogar la demanda de la Farmacia de Grau Romanaty, de PERSONAL APTO. INTELIGENTE, É ILUSTRADO CONSTANTEMENTE BAJO LA DIRECCION É INSPECCION FACULTATIVA DE SU PROPIETARIO.

Laboratorio farmacéutico

Destinado exclusivamente á la preparacion de especialidades y medicamentos garantidos por su rigurosa pureza y exacta dosificación.

Para mejor atender los casos de urgencia y mayor comodidad para el público puede utilizarse Á TODAS HORAS EL SERVICIO Á DOMICILIO que esta Farmacia tiene establecido desde su inauguración.

MARTIN ADROHER PERA

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Calle de Albareda número 13, 2.º, Gerona

Administración de fincas rústicas y urbanas.
Asuntos pendientes del Consejo de Estado.
Diligenciamiento de certificaciones de los Registros de la Propiedad, de Cataluña.
Expedientes vertientes en todas las oficinas públicas.
Redacción de reglamentos y estatutos para sociedades, asociaciones de recreo y presentación al gobierno civil.
Redención y cobro de censos.
Inserción de edictos judiciales para todos los diarios oficiales y de ayisos.
Diligenciamiento de exhortos, cartas-órdenes y suplicatorios para todas las provincias de España.
Tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos-contenciosos.

CALLE DE ALBAREDA NUMERO 13, 2.º GERONA

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

J. S. SACUER Y C.ª

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA.